
10月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 4年 10月 27日（木）9時 30分 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

（３）閉会日時  令和 4年 10月 27日（木）10時 35分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 木下 尊雅 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 石橋 小百合、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 荒木 俊幸、文化振興課長 吉岡 賢生、 

指導主事 松本 直大、教育総務課教務担当 横田 つくし 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事件 
なし 

 

 

7 報告事項 

（１）教育長報告 

ア 9 月管内教育長会議報告 

   ・木下教育長が報告を行う。 

 

イ 福岡地区学力向上推進委員会（第 2 回）報告 

   ・木下教育長が報告を行う。 



・意見 

    （委員）学力向上の分析データがとても分かりやすい。今後もこのデータを

活用していってほしい。 

 

（２）学校教育関係報告 

ア 学校教育課 

(ア) 令和 4 年度那珂川市立小・中学校の通学路合同点検について 

・小川学校教育課長が報告を行う。 

（イ）部活動の地域移行に関するアンケート結果について 

・小川学校教育課長が報告を行う。 

 

イ 教育指導室 

（ア）令和 4 年度福岡県学力調査の結果について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

・質疑 

   （委員）学力調査の結果を見ると他教科に比べ国語が低いように見える。

その理由は。 

   （松本教育指導主事）算数・数学は教科の担任だけでなく他教科の教員も

生徒の学習の様子を見ることができるため、成果が出やすい。国語に

ついては数学のような対応を取っていないため低くなっていると考え

る。今後は特に「書くこと」のトレーニングを行っていきたい。 

（委員）11月の市の広報誌に、那珂川市立小・中学校の学力向上の取組に

ついての記事が載っていた。これを読むことで市民にも保護者にも分か

りやすく伝わるため、とても良いことだと思う。学校にいる市外在住の

教員にもこういった広報誌が伝わるように周知をしてほしい。 

（松元指導室長）校園長会等において周知していく。 

   （委員）10月 15日に行われた意見発表会は全校生徒に作成させて、代表

者を決めているのか。 

（松本教育指導主事）学校によって異なるが、ある学校では意見発表会に

ついては生徒会に投げかけて何人かに作成をさせている。全校生徒に書

かせることも望ましいが、添削等の教諭の負担も増えることが懸念され

る。 

（委員）書く授業の時にパソコンやタブレットを使うことはあるのか。 

（松元指導室長）ICT を用いて例えば新聞を作るなどの共同作業をするこ

とはある。これによってどの児童・生徒も同時に考え、行動を起こすこ

とができている。ただし、作文を書くときは今でも鉛筆を持って紙に書

くようにはしている。 

 



（イ）県重点課題研究指定・委嘱事業中間報告会について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

 

（３）社会教育関係報告 

ア 社会教育課 

(ア)  スポーツフェスタ・なかがわ 健康スポーツフェスタについて 

      ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

(イ) スポーツフェスタ・ふくおか「福岡県民体育大会」第 9回市町村対抗 

「福岡駅伝」について 

      ・荒木社会教育課長が報告を行う。 

 

イ 文化振興課 

(ア) ミリカローデン那珂川第 3駐車場車両出入口の変更について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

   ・意見 

（委員）ミリカローデン那珂川の新しいエントランスがとても良い空間に

なっている。机の使用方法等を指示するとさらに良くなると思う。 

 （イ） 第 5回那珂川市民文化祭について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 （ウ） 第 12 回裂田溝ライトアップについて 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

（エ）岩戸神楽古面展 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

（オ）那珂川黎明 2022 那珂川市の古墳時代～国史跡安徳大塚古墳と周辺の古墳～ 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

（カ）歴史講座ちくし見聞録（第 4回）の実施について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

（４）各課共通事項 

ア 令和 4年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、荒木社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

8 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

 


